

quatre angles. Le terrain autour est inoccupé. Viennent ensuite les habitants :

*Duchesneau.*—Ce doit être René Crevier, sieur Descheneau.

*Dupéron.*—C'est Baby dont il a été parlé.

*Saint-François.*—C'est le seigneur Crevier.

*Saint-Cerny.*—C'est Delpée mentionné à Saint-François au recensement de 1681.

*N. Cartier.*—Guillaume Cartier, natif de Nantes, s'était marié à la Pointe-aux-Trembles de Québec, en 1685 avec M. Etiennette Garnier. Il parait avoir émigré à Saint-François vers 1694 ; on l'y retrouve en 1704. Son fils Nicolas était le propriétaire de la terre ici mentionnée.

*Saint-François.*—C'est le seigneur Crevier. Cette terre est probablement celle que Madame Crevier, la seigneuresse, avait achetée, le 11 octobre 1702 de Gilbert Laurent dit Saint-Laurent et comme elle est marquée "Saint-François" sur la carte qui nous occupe ici, on est en droit de supposer que cette carte fut dressée entre 1703 et 1709, dernière date quelle porte. On voit de plus que Pierre Babie dit Dupéron, obtint sa terre sur l'île du Fort le 9 février 1708: C'est donc bien en 1708-1709 que la carte de Saint-François fut dressée.

Sur la terre ferme, au-dessus des îles, du côté gauche de la rivière Saint-François :—

*Lachapelle, fils.*—C'est la famille Renou, déjà mentionnée.

*Lachapelle, père.*

*Labonté.*—Voir Couturier.

*Loysel, fils.*—Famille des Trois-Rivières.

*Loysel père.*

*Châteauvieux.*—C'est la famille Gamelin.

Sur la terre ferme, dans Lussaudière, le long du chenal Tardif :

*P. Niquet.*—Famille des Trois-Rivières établie au Cap et à Champlain.

*F. Niquet.*

*Al. Niquet.*

*P. Niquet.*

*F. Niquet.*

*N. Cartier.* voir plus haut.

Un endroit marqué d'une croix.

*Delille.*

Et en remontant toujours au bord du chenal Tardif, mais isolé des autres :

*Jean Reel.*—Ce doit être Jean-Baptiste Riel.

Beaucoup plus haut est le dessin d'un fort, avec l'inscription : *Les Abénaquis.*

Ensuite vient, tout auprès :